

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO DE SUSCRICION.

Madrid, 8 re. Precio 30 re. Un. y Etran. 72.
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administración, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XX, NÚM. 3.302 DE LA MAÑANA.

MADRID, VIERNES 15 DE FEBRERO DE 1867. OFICINAS. CALLE DEL RUBIO, NÚM. 23.

PRIMERA EDICION.

La Gaceta publicó ayer el siguiente real decreto:

Conformándome con lo propuesto por el ministro de la Guerra, vengo en decretar lo siguiente:

Art. 1º Queda terminantemente prohibido que los jefes militares y autoridades dependientes del ramo de Guerra admitan ni den curso á solicitud alguna de sus subordinados, cualquiera que sea el concepto en que la presenten, siempre que no se refiera á asuntos respecto de los cuales esté autorizado el acudir á la superioridad.

Art. 2º Se dejarán sin efecto y no producirán efecto alguno las solicitudes de individuos del ejército que se reciban en el ministerio de la Guerra y en los centros directivos militares fuera del conducto de los jefes naturales, exceptuándose únicamente los casos previstos en el art. 1º título 17, tratado 2º de las ordenanzas generales, que permite el recurso al que se considere agraviado de su superior.

Art. 3º En los demás casos no comprendidos en la indicada excepción, todo individuo que dirija ó presente una instancia fuera del conducto regular será considerado como infractor de las prevenciones contenidas en el referido art. 1º, título 17, tratado 2º de las ordenanzas, y en tal concepto se le aplicará el correctivo ó castigo que, según las circunstancias de cada caso y antecedentes personales del interesado, se considere oportuno.

Art. 4º En el ministerio de la Guerra y en los centros directivos militares se dejarán sin curso y no producirán efecto algunas las solicitudes en que las familias o personas extrañas á las mismas pidan gracias, destinos u otras ventajas para los interesados.

Art. 5º Las pretensiones presentadas en otra forma por medio de recomendaciones para obtener gracias, destinos determinados u otros beneficios, apelando al favor de personas influyentes, serán nulas; y no solo no tendrán uso ni efecto alguno, sino que su existencia en los expedientes personales constituirá una nota poco favorable para el oficial que, no confiando en su propio concepto, acude á tales recursos.

Dado en palacio á 13 de febrero de 1867. — Está rubricado de la real mano.

— El ministro de la Guerra, Ramón Maña Narváez.

S. M. la reina nuestra señora ha recibido cartas de S. M. Fidelísima y del sultán de Marruecos dándole el parabán por el feliz alumbramiento de S. A. R. la infanta doña María Cristina.

A consecuencia del expediente instruido por una consulta elevada por la sala de gobierno de la Audiencia de Zaragoza sobre si los notarios trasladados de un punto á otro pueden continuar ejerciendo en el primero hasta que les espida el nuevo título, se ha resuelto de real orden que hoy publica la Gaceta, en vista y de conformidad con lo informado por dicha sala de gobierno y la del Tribunal Supremo de Justicia, que el notario que sea trasladado á notaría distinta de la que sirve, y para cuyo ejercicio necesite obtener nueva cédula, debe cesar en el desempeño de su cargo luego que reciba la real orden de traslación, ó tenga conocimiento de ella oficialmente, sin que pueda ejercer el nuevo cargo hasta que, obtenido el correspondiente título, tome posesión legalmente de la notaría á que haya sido trasladado.

En atención á que por fallecimiento del duque de Veragua ha sido nombrado comisario régio de España en la exposición Universal de París D. Manuel Antonio de Acuña y Dewitte, marqués de Bedmar, por real orden se ha dispuesto que le sustituya también en el cargo de jurado de clase, para el cual fué nombrado el primero por real orden de 12 de setiembre último.

Por real orden que ayer publicó la Gaceta se dispone,

1º Desde el dia 1º de marzo próximo quedan suprimidos todos los ayudantes temporeros que se hallan afectos al servicio de las provincias y divisiones hidrológicas.

2º Los ingenieros jefes respectivos remitirán inmediatamente á la dirección general un estado expresivo del número de ayudantes y sobrantes que juzguen indispensables para el servicio, y comisiones ó cargos que consideren deben confiarse á cada uno.

3º Para la formación del estado de que se habla en el párrafo anterior, se tendrá presente en cuanto sea posible, bien que cada ayudante inspeccione 100

kilómetros de carretera en conservación, poniendo á sus órdenes tres sobrantes sin perjuicio de que atiendan, si lo permite la buena vigilancia de las obras, á algunas de las que se hallan en construcción ó desempeñen algún otro servicio, ó bien que teniendo á su cargo menor número de kilómetros de las primeras vigile mayor número de obras nuevas, ó en lugar de estas auxilie los estudios de proyectos ó los trabajos de ferrocarriles ó puentes. Además, todos los empleados que tengan su residencia donde se hallan establecidas las oficinas acudirán á estas á las horas marcadas por sus jefes, exceptuando los días que empleen en visitas á las obras ó trabajos de campo ó de otro género.

4º Al estado de que se trata anteriormente acompañarán por separado una relación nominal de los ayudantes de planta y sobrantes que existan en la provincia, señalando el número de escasos, si los hubiere, para hacer la conveniente distribución en las demás provincias ó divisiones hidrológicas donde por la supresión de los temporeros pueda ser necesario este personal.

Por real orden de 6 del corriente ha sido declarado cesante D. Nicolás Gonstan y Miralles, promotor fiscal de Gallosa de Ensariá, nombrándose para reemplazarle á D. José Madaleno Saval.

Se ha dispuesto de real orden que don Fernando Zúñiga, guarda-almacén de las salinas de Villena, se traslade á desempeñar este destino en Carcaballana, reemplazándole D. Felipe de Barcena y Barrinosa.

Las noticias de Italia siguen siendo graves. En Turín, Módena y otras ciudades ha habido serias tentativas de desorden con motivo de la carestía de los alimentos y la falta de trabajo en las clases obreras. Se teme que en Nápoles, donde la miseria es grande y el precio de los víveres ha aumentado considerablemente, haya agitaciones más serias que las de Florencia y Turín. También se temen desórdenes en Venecia, donde pasan de 40000 las personas que reciben hoy socorros de la beneficencia pública. La cuestión social se combina en Italia con la agitación mazziniana. El año ha sido malo y todo ha encarecido notablemente, contribuyendo no poco á esto el

crecimiento de los impuestos del Estado y de las municipalidades.

Despachos de Méjico de 20 de enero dicen, que el cuerpo expedicionario francés se encontraba en esta fecha escalando entre la capital y Veracruz. El embarque se verificará del 23 de este mes al 1º de marzo.

Se anuncia que una escuadra de la Alemania del Norte, compuesta de doce navíos, debe llegar pronto á Cherburgo, dirigiéndose en seguida al Mediterráneo.

Un despacho de Atenas del 10 de este mes dice que han sido cogidos por los turcos 320 voluntarios en Candia embarcándolos para Grecia.

Anteayer ha debido celebrarse en Roma un Consistorio, en el que se esperaba la preconización de varios prelados y cardenales, y una alocución muy importante de Su Santidad. Si en efecto se ha realizado esto, el telégrafo debe anunciarlo de un momento á otro.

La reina de Inglaterra va á publicar un libro escrito por ella, y actualmente se ocupa en hacer los grabados que han de servir de ilustración á la obra. S. M. británica publicó un año después de la muerte de su esposo un libro sobre meditaciones religiosas.

El célebre barítono italiano Delle-Sedie ha sido nombrado profesor de canto en el Conservatorio de París, en la vacante del Sr. Paulin Espinasse, difunto.

Los periódicos de Barcelona dan cuenta de haberse celebrado el 11 en la catedral de aquella población la solemne ceremonia de la entrega de la lámpara de plata ofrecida á Santa Eulalia por S. M. la reina doña Isabel II en nombre de su augusta hija la serenísima señora infanta doña María Eulalia, nacida la víspera de la santa patrona suya, y que también lo es de Barcelona.

En la sala capitular se reunieron ambos cabildos, catedral y municipal, precedido este por el señor corregidor. Se hallaban también allí el Excmo. e ilustrísimo señor obispo de la diócesis los Exmos. señores regente de la Audiencia y el general segundo cab. El señor baile del real patrimonio, acompañado de dos señores canónigos, presen-

tó la lámpara, que en una bandeja de plata llevaba un criado de la real casa; se extendió el acta de la entrega, y progresivamente se dirigieron los asistentes á la capilla subterránea donde se veía el cuerpo de la santa.

Al hallarse frente al sepulcro de Santa Eulalia se colocó la lámpara, mientras el señor baile dirigía una corta arenga á S. E. I., y este le contestaba de una manera muy afectuosa. Se encendió la mecha que se tenía preparada, y se entonó el Te Deum.

La lámpara es una joya artística por su exquisita labor, y pesa ciento cincuenta y dos onzas.

La inscripción que recuerda el donativo dice así:

« Mandada construir con destino á la capilla de Santa Eulalia de Barcelona por los Reyes Católicos de España en nombre de su hija la infanta doña María Eulalia Francisca de Asís Margarita Roberta. Año 1866. »

Durante el mes de noviembre último entraron en el hospital de Fernando Póo 30 enfermos y salieron 49, falleciendo 1 y quedando 16 enfermos en el establecimiento.

La junta general de arquitectos de Francia ha circulado una comunicación á todas las academias de arquitectura del mundo denunciando que en el verano próximo se celebrarán grandes conferencias nacionales en París, e invita á que concuren los hombres científicos pertenecientes á la facultad en todos los países. Los asuntos que se discutirán serán los siguientes:

Primer punto. ¿Cuál es el estado actual de la arquitectura en los diferentes pueblos contemporáneos, y cuál su tendencia?

Esta cuestión se tratará principalmente bajo el punto de vista estético y filosófico.

Segundo. ¿Cuáles son los métodos de enseñanza que se siguen actualmente en los diferentes países?

Eponer estos métodos, indicar sus fundamentos y sus consecuencias, sus ventajas y sus inconvenientes.

Tercero. Eponer el papel que corresponde al arquitecto en la sociedad bajo el punto de vista profesional.

Se pondrá de relieve su situación actual en cada país con respecto al Estado, á la administración y á los particulares.

Y como nadie respondiese, añadió Juana:

— Aceptadlo en nombre de nuestra madre que os bendice desde el cielo. Sin vosotros ahora no seríamos ricas, felices; hemos aceptado vuestros beneficios, no tenemos el derecho de rehusar los nuestros.

— Somos siempre vuestras hijas, y como siempre venimos á recibir un abrazo de nuestros padres, dijo su hermana.

Un murmullo de aprobación acogió estas palabras, y el tío Rafael fué el primero que se adelantó á abrazar á las jóvenes.

Todos fueron prodigándolas el abrazo paternal, y José Quentin se acercó el último con lágrimas en los ojos.

Hasta entonces Enrique se había mantenido discretamente á un lado.

— Y bien, dijo Santiago, vos, el hijo de mi pobre Pedro, ¿no os acercáis á estrechar á las que son hermanas de la vuestra?

El joven se acercó trémulo, y al estrechar á las dos niñas en sus brazos murmuró contento:

— ¡Oh! gracias por mi madre! ¡gracias por mi hermano!

Santiago Roquebert, que ya había hecho conocimiento con casi todos los Sans-Soucis, fué estrechando cordialmente la mano de cada uno y cuando llegó á Bibi y Clopinet, dijo:

— Vosotros tendréis también vuestros cien escudos de renta; pero me reservo dárlos para cuando hayais cumplido vuestra promesa. A vuestra edad ese donativo debe ser garantía de un porvenir honrado.

— Así lo aceptaremos, esclamó Bibi, pero al presente me contento con estos medios de echar la zarpa á la Ardilla; caerá en mis redes, os respondo de ello. Despues os dejaremos carta blanca, porque un porvenir honrado no es de perder. ¡Salud! Narciso!

José Quentin acababa de destapar las últimas botellas y llenar los vasos esclamando:

— A la salud de Juana y Juanita.

La fiesta se prolongó una hora mas, presidida por las dos jóvenes vestidas de azul con estrellas de plata.

Santiago Roquebert volvió al carruaje con sus hijas; despues de una noche de baile, terminada por tales emociones, tenían necesidad de reposo.

Al pasar por el boulevard del Temple atravesaron por delante del célebre res-

taurant titulado «Las Vendimias de Borgoña».

Las ventanas aparecían resplandecientes de luz, y dentro oíase tambien la algazara de una vacante.

— También aquí se divierten! exclamó una de las hermanas.

— ¿Quién sabe, hijas mías? ¡No siempre el ruido significa placer!

Santiago Roquebert no se engañaba. No era aquella una fiesta sencilla y placentera como la de los Sans Soucis. La fiesta del restaurante era una bacanal, cuyo anfitrión era Isidoro Duvernay.

Sentado junto á Preciosilla que había aceptado el papel de su mal génio, veía-se en un estado cercano á la embriaguez: livida palidez cubría su rostro, y de vez en cuando una tosecita seca desgarraba su pecho; era evidente que sufria, pero por amor propio continuaba al frente del festín y bebía siempre!

— Mira lo que haces, repuso Isaac que se hallaba en el número de los convividos.

— Déjame, murmuró Isidoro, necesito recuperar el tiempo perdido.

El joven israelita no hizo caso de esta interrupción, y añadió:

— Tu no estás acostumbrado á esta agitada existencia; hace á lo mas un mes que fumas, y desde que estamos aquí vas á encender el quinto cigarro. Eso te hará mal.

— No lo creas.

— Si tal; tu palidez es cada vez mayor, bebes con exceso y bebes coñac; ¡tu que solo bebias agua tibia en la mesa más que modesta de tu padre!

— He dicho que no quiero que me recuerdes el pasado.

— Ya lo sé; pero has querido que sea tu amigo, y te hablo como á tal; porque lo soy de verdad.

— ¿Pero yo digo que si continúas con esta vida desordenada no irás muy lejos.

— ¡Oh! soy fuerte como un roble, y la prueba es que esta es la cuarta noche que paso así. ¡Verdad, Preciosilla?

— Yo soy testigo y le encuentro fuerte y encarnado como una rosa.

A esta aseveración mas que aventurada, la naturaleza pareció querer dar un menoscabo, y acometiéndole un fuerte golpe de tos, Isidoro llevó ambas manos á los vaivenes, tardando largo rato en reponerse.

— ¡Ya ves, exclamó Isaac, como aun que Preciosilla dice que sí, tu naturaleza dice que no!

Juanita. Antes de partir, gracias á la indiscrección de alguno que no quiere nombrar, he sabido que habían recobrado á su padre y que sois inmenamente ricas; el cielo es justo.

Al terminar esta postdata, José Quintin pasó en torno suyo una mirada, tratando de descubrir quién había sido el indiscreto.

Bibi se turbó ligeramente, pero reposándose al punto se dijo á si mismo:

— El vizconde no me nombra, y hace bien; yo á mi vez callaré aunque he adivinado su secreto.

Todos los demás oyeron la carta con religioso silencio y al terminarla esclamaron en general aclamación:

— A la salud de nuestro amigo Jorge Montbrun!

— Si fuera él quien nos colma de beneficios!

— ¡Imposible! repuso Drelindin; cada uno de estos presentes va apareciendo dia por dia ó mas bien noche por noche y el brazo del vizconde no puede llegar aquí desde África.

— Sin contar con que todo esto, añadió otro, no puede soportarlo el modesto haber de un caballo segundo.

— Ciertamente, no es él, no es el vizconde.

— Me ocurre una idea.

— Veámonos.

— La carta no dice, que nuestras hijas viven ahora en la opulencia?

lares, y la jurisprudencia que en esta parte rige.

Y cuarto. Tratar de la influencia de la arquitectura sobre los productos de la industria.

Contrajigase cuante sea posible esta cuestión a la época moderna.

Esperase en Pesth para mediados de este mes, á los emperadores austriacos. El gobierno austriaco ha invitado á ir á Viena al Sr. Deak, donde se cree que irá dentro de pocos días.

Hallándose vigilando la carretera de Motril los guardias de segunda clase del puesto del Padul, Salvador y José Rodríguez Ferrer, tuvieron noticia de que el criminal Antonio Ruiz Valero, vecino de Guajar Fondón, autor del asesinato perpetrado en la persona de José Álvarez, guardia que lo era de Velez Benau-dalla, se hallaba refugiado en Sierra Nevada y choza denominada del Tiro, término de Dúrcal; por el que, después de concluir el servicio que les estaba confiado, salieron para el indicado sitio acompañados de un guardia municipal, habiendo logrado su captura á la una de la madrugada del dia 4, no sin bastante esposición por la oscuridad de la noche y la escabrosidad del terreno. El presunto criminal ha sido puesto á disposición de la autoridad competente.

Dice el *Diario de Barcelona* de ayer: «En la calle de Peracamps se cometió anoche un horroroso asesinato en la persona de la dueña de una casa de sospecha reputación. Parece que la autoridad tuvo noticia de que la habitación de la víctima estaba cerrada sin que nadie contestara á las personas que llamaban. Abrióse la puerta y presentóse el espectáculo más desgarrador: la infeliz se hallaba tendida en el suelo completamente degollada y bañada en su propia sangre. Por disposición del señor juez del distrito el cadáver fué conducido al hospital. Como medida preventiva dispuso también que se arrestaran varias mujeres que habitaban en dicha casa. Por ahora el velo del misterio cubre un crimen de tal naturaleza. El tribunal practicó las oportunas diligencias para averiguar quién es el asesino.»

El Isleño de Palma se lamenta de que ya se haya abandonado en aquella capital el pensamiento de premiar las acciones virtuosas; pues habiéndose iniciado hace tres años, solo una vez se llevó á efecto, como si no hubiese nuevos motivos de recompensa, ó el entusiasmo por la virtud se hubiese extinguido por completo.

Correspondencias de París dicen que es grande la agitación de Turquía. En el Epiro y en la Tesalia existe la revolución, y si no hay encuentros es porque el tiempo impide toda operación. La

Puerta prepara víveres y fortifica á Larissa. El gobierno provisional para las dos provincias se halla en Petisto. Habiendo sido incendiado un gran cuartel en Tesalia, han desaparecido todas las armas, que han pasado á manos de la población griega. La Puerta no podrá contar mas que con las tropas regulares. El Tesoro imperial no ha estado nunca mas exhausto. Se ha verificado un anticipo de 100000 libras, para hacer algunas cantidades al ejército, exigiéndole en nombre del patriotismo que renuncien al resto de sus pagas. El sultán está desanimado unas veces, desesperado otras. Es de temer, pues, en concepto de esta correspondencia, una conflagración si no se apresura á obtener de la Turquía el abandono de las fortalezas de la Sérvia, y el establecimiento de una administración independiente en la isla de Creta.

Parace que en el tren-correo que llegó a Sevilla el sábado en la noche procedente de Córdoba venía una señora con varios niños de corta edad, hijos suyos; uno de estos tuvo la desgracia, por una accidente imprevisto, de caer por la ventanilla del coche á la vía en el momento de ir el tren en marcha, y la infeliz madre hizo esfuerzos inauditos para hacerse oír y que se detuviese el tren; pero todo fué inútil hasta que, según nos refieren, ella ó un viajero disparó varios tiros de revolver que llamaron la atención del maquinista. Suspended la marcha y conocido el hecho se buscó al niño, aunque inútilmente, siguiendo el tren el camino después de verificarse muchas diligencias infructuosas; mas por fortuna los empleados que viajaban en el último tren de mercancías encontraron á la pobre criatura sentada cerca de la línea llorando y la recogieron, advirtiendo con asombro que no había sufrido ninguna lesión grave; algunas horas después pudo la desconsolada madre abrazar al hijo que lloraba perdido. Así ocurrió el suceso un periódico de Sevilla.

La redacción del *Guadalquivir*, periódico de Córdoba, ha publicado un bien escrito *Almanaque humorístico* del corriente año.

Escriben de París que el ministro de Negocios extranjeros anglo-americano Sr. Seward, ha ofrecido al gobierno francés su mediación con Juárez para que las tropas francesas en Méjico puedan concentrarse en los puntos de embarque sin ser molestados por los juaristas. El gobierno francés ha rechazado, como era natural, este ofrecimiento.

El decreto imperial por el que el Tyrol meridional acaba de ser declarado en estado de sitio, ha sorprendido hasta en Viena mismo. Eran conocidas las disposiciones poco favorables del Austria para

con aquella parte del territorio italiano; pero hasta el día no habían sido los desórdenes bastante graves para justificar una medida tan excepcional. Parece, sin embargo, que con motivo de las elecciones para la Dieta provincial, ha habido alborotos en Roveredo y en otras localidades, donde han proclamado á Victor Manuel y á Garibaldi y cubierto de barro las agujas imperiales.

No se sabe todavía cuál será el proyecto que se adopte para la organización del ejército francés. Dice, sin embargo, que serán llamados á las armas todos los mozos hábiles para el servicio militar, que se calculan en 160 a 170,000 hombres; de ellos 100,000 se dedicarán al servicio activo, y los demás quedarán fijados en un mismo sitio y proceder á su inutilización, que tener que andar cambiando, volviéndolas del revés, arriba y abajo.

La junta general de estadística ha publicado datos curiosos sobre las sociedades económicas de Amigos del País, sociedades científicas y de Bellas Artes.

De estos datos resulta que en las cuarenta y nueve provincias de España hay treinta y ocho sociedades, si bien algunas provincias cuentan dos y hasta tres. Tienen sociedad Económica las provincias de Alicante, Almería, Badajoz, Baleares, Barcelona, Coruña, Granada, Huelva, León, Madrid, Málaga, Navarra, Oviedo, Palencia, Santander, Sevilla, Soria, Tarragona, Toledo, Valencia, Zamora y Zaragoza.

Los socios Económicos de amigos del país hay en las provincias de Córdoba y Jaén, y tres en Cádiz, Canarias, Lérida y Murcia. Todas estas sociedades reunidas cuentan 5391 socios, número en verdad poco considerable, atendida la importancia de los servicios que pueden prestar. Las provincias de Alava, Alhama, Avila, Burgos, Cáceres, Castellón, Ciudad Real, Cuenca, Gerona, Guadalajara, Guipúzcoa, Huesca, Logroño, Lugo, Orense, Pontevedra, Salamanca, Segovia, Teruel, Valladolid y Vizcaya, carecen de sociedad Económica de amigos del país, es decir, mas de la mitad de España, y es de notar, si no hay algún error en los datos, que habiendo tenido su cuna las sociedades Económicas en las provincias Vascongadas, no se haya conservado allí esta beneficia institución.

Las treinta y ocho sociedades sostienen entre todas treinta catedras y veintidós bibliotecas. De estas solo dos son públicas. En las catedras se da la preferencia al dibujo, pues de las treinta diez y siete son para este ramo de ornamento; hay además dos de instrucción primaria, una en Granada y otra en Navarra; una en Granada de religión y moral; dos de matemáticas, en Granada y en Murcia; una de agricultura en Granada; dos de mecánica aplicada a las artes (Granada y Murcia); dos de música en Navarra,

dos de idiomas (Granada y Navarra), y una de economía política en Madrid. Las bibliotecas, entre impresos y manuscritos reunen 18601 volúmenes.

Por real decreto fecha 13 de este mes ha sido promovido al empleo de brigadier, el coronel de caballería D. Federico Soria Santa Cruz.

Los sellos de correos generalmente se pegan en España en cualquier lugar de la carta, ya sea en su cara anterior ó posterior, arriba ó abajo. Comprendemos que no se fijar el sello en la parte delantera y superior del sobre y en su ángulo derecho origina muchos inconvenientes y retrazo en las administraciones de correos al estampar el timbre que los inutiliza. No es lo mismo tomar un paquete de cartas en las cuales los sellos están fijados en un mismo sitio y proceder á su inutilización, que tener que andar cambiando, volviéndolas del revés, arriba y abajo.

Ha llegado á Madrid el comisario régio cesante del banco de Cádiz, Sr. García Pego.

El Sr. Roata, oficial del ministerio de Estado, ha sido nombrado maestrante de Zaragoza previas las pruebas y formalidades de los estatutos.

En la segunda ó tercera semana de junio próximo se celebrará en París una conferencia científica para tratar de la abolición de la esclavitud y medios de evitar el tráfico negro. Estas conferencias iniciadas por el comité abolicionista francés han sido admitidas por el inglés y la asociación abolicionista de Madrid. Se cree que acuden al llamamiento general que ha de hacerse comisionados del Brasil, de las colonias todas y de cuantos países mas directamente se hallan interesados en esta trascendental cuestión.

Según nos dicen de algunos puntos de la provincia de Cuenca, se ha notado en ellos alteración en alza en los precios de los trigos, de pocos días á la fecha. En el mercado de la capital, á pesar de su escasa concurrencia, ha llegado a pagarse en los últimos días hasta 42 rs. el geje, y muchos vendedores han suspendido sus operaciones, esperando precios más ventajosos.

La situación financiera, algo triste por cierto, que por espacio de muchos meses ha venido, experimentando Sevilla, va mejorando bastante, notándose mayor animación en los negocios comerciales. Las muchas obras que se habían paralizadas, vuelven á dar señales de vida, ocupándose muchos trabajadores. Si á esto se une el buen estado de los campos, estado que hace concebir lisonjas esperanzas á los labradores, después de algunos años de mala cosecha.

Ha sido recibido por S. M. la Reina D. Miguel Díaz de Echevarría, con su hija de nueve años, la cual es un prodigo en el piano, según nos han asegurado personas que la han oido tocar en las casas de las señoras condesa de Mirasol y marquesa de Portugalete.

Según nos escriben de Barcelona, se confirma la noticia que dió algún periódico de aquella localidad, y nosotros

creemos que todo vuelve á su estado normal.

La proximidad de las fiestas de Semana Santa y feria, hará que la concurrencia de forasteros sea mucha, y la capital andaluza se verá en esos solemnes días sumamente atractiva y animada. Ya se buscan viviendas para pasar esos alegres días que llegan á paso de gigante.

La *Gaceta Oficial* de Honduras en su número del 31 de diciembre publica lo siguiente:

«La Estrella de Panamá, en su número correspondiente al 25 de noviembre último, bajo el lema *Centro América*, expresa serie algo extraña, que cuando Honduras mostraba sus simpatías en favor de Perú, mostraba sus simpatías en favor de la causa de América, otro ministro hondureño estuviese concluyendo un tratado con el gobierno español, enemigo de Chile y el Perú.

Ese cargo (contesta el gobierno de Honduras) revela el loable celo de los redactores de *La Estrella* en favor de la causa americana; pero nada prueba contra la franca y leal política del gobierno de esta república, que sin estar en guerra con nadie, procura obtener en orden á tercero, todo lo que por derecho juzga conveniente.

Hacia ya bastante tiempo que este gobierno promovía por medio de su ministro plenipotenciario el Excmo. Sr. don Eduardo Viada, el reconocimiento de la independencia de Honduras por parte republicana de América, cuando sobre todo el desacuerdo de las que ahora se oponen contra la misma España, y establecidos entre Honduras y el Perú vínculos de paz y fraternidad, nada de inconveniente asumió la práctica de un derecho inofensivo, como es el de haberse firmado en Madrid la convención de reconocimiento; convención que sin llevar en sí ninguna cláusula odiosa ni hostil contra los beligerantes, tiene por fin único el bien de Honduras.

El Sr. D. José María Fivaller, ingeniero de montes, ha sido nombrado dividido de la subcomisión de auxilios á las empresas de los ferrocarriles. El Sr. Fivaller, presentó hace poco tiempo al ministro de Fomento una notable memoria sobre las líneas que conducían las cuencas carboníferas.

Ha sido recibido por S. M. la Reina D. Miguel Díaz de Echevarría, con su hija de nueve años, la cual es un prodigo en el piano, según nos han asegurado personas que la han oido tocar en las casas de las señoras condesa de Mirasol y marquesa de Portugalete.

Según nos escriben de Barcelona, se confirma la noticia que dió algún periódico de aquella localidad, y nosotros

conversación fué particularizándose entre ellos.

En un rincón de la estancia, separados de los demás, formaban un grupo cuatro de nuestros principales personajes.

Enrique Duvernay, José Quentin, Narciso Clopinet y Bibi.

—No, decía este último, no diremos nada, no ha llegado el momento todavía de levantar el telón; cada cual tiene sus secretos, ¿verdad, Narciso?

—Cierto; repuso este con su natural gravedad; pero permítame al menos recordar en breves palabras los primeros episodios de nuestra taza de la Ardilla.

—Enhorabuena.

Narciso tomó la palabra en estos términos:

—Conocereis la fábula titulada *El ratón casero y el ratón del valle*.

Tal fue nuestro primer paso con el incañable Adolfo; le ofrecimos una cena al aire libre, y él nos la pagó con un almuerzo en la casa que habitaba, ó más bien que parecía habitante entonces, y á los postres, cuando mi amigo Bibi se disponía á hacer hablar á nuestro anfitrión, al que habíamos tratado de poner algo alegre, se abre la puerta; aparece el sombrero de un gendarme, y ¡paf! por una puerta secreta Adolfo desaparece, se echará la mano encima.

—¿Y lo esperas?

—Con que yo encuentre esta noche en el árbol de Noche-Buena el presente que necesito; esto es, veinticinco napoleones y el cuadro que habeis vendido á Isaac.

—Imposible; Isaac ha partido para Londres.

—Si la hada se empeña... exclamó Bibi sonriendo.

—Todo es posible, exclamó entonces José Quentin.

—En cuanto á mí mi único deseo es un fraile nuevo; no me preguntéis porque el porvenir os lo diré, dijo Clopinet.

Una última canción reunió de nuevo á toda la asamblea. A medida que se acercaba el momento decisivo, la ansiedad se pintaba en todo los semblantes. Por el modo original con que se habían ido realizando tantos milagros, y por la insistencia de José en los presentes que les reservaba el árbol de Noche-Buena, comprendían que se iba á verificar algo extraño, y así estaban todos agitados por una vaga curiosidad, por una impaciencia febril. José había dicho bien, eran niños mayores, y sus ojos no se apartaban del reloj, pareciéndoles que caminaba con terrible lentitud.

Por fin sonaron las tres.

—Entrad, murmuró José Quentin, entrad todos, y abrió la puerta de par en par.

II.

—Angeles y demonios.

En cuanto la puerta estuvo libre, todos los Sans Soucis se precipitaron en la estancia contigua, excepto Enrique Duvernay.

—Quizá no esté ya en París.

—Si tal; la prueba está en esta Gaceta de los tribunales.

Llevaba consigo un diario del que leyó lo siguiente:

«Nada ha podido descubrirse relativamente al robo verificado el domingo último en casa del cambiadante contiguo al Palais-Royal. A la hora misma en que el público entraba en el teatro, se introdujeron los ladrones, apoderándose de varias alhajas, y por fortuna la caja de los valores resistió á sus esfuerzos.

En las señales que han quedado, por el modo de fracturar las puertas, la policía ha creído reconocer la mano de un presidiario de París y del tristemente célebre Adolfo llamado la Ardilla, que forma parte de la partida de los vambreros.

—Pues ya veis, añadió Bibi, no en vano sigo su pista, y tarde ó temprano le echaré la mano encima.

—¿Y lo esperas?

—Con que yo encuentre esta noche en

el árbol de Noche-Buena el presente que

necesito; esto es, veinticinco napoleones

y el cuadro que habeis vendido á Isaac.

—Imposible; Isaac ha partido para

Londres.

—Si la hada se empeña... exclamó

Bibi sonriendo.

—Todo es posible, exclamó entonces

José Quentin.

—En cuanto á mí mi único deseo es

un fraile nuevo; no me preguntéis porque

el porvenir os lo diré, dijo Clopinet.

Una última canción reunió de nuevo

á toda la asamblea.

Y se miraban los unos á los otros, pre-

guntándose si soñaban.

—Pero no, no había medio de du-

rarlo!

Entonces fué una explosión de loca

alegría, y bailaban, reían, gritaban,

apareciéndose confusamente entre la

algazara estas voces:

reprodujimos respecto á que el Sr. García Luna, hijo del eminent actor de este apellido, haya tratado de ajustarse en uno de los teatros de dicha ciudad.

Una gran parte de los indios en la república de Honduras se han sublevado, según noticias de la América del Sur, pidiendo el aumento de salario.

Asegurase que la reina Victoria piensa hacer en la próxima primavera un largo crucero á bordo de su yatch, pero no se dice aun dónde se dirigirá. También parece que los príncipes de Gales se proponen hacer otro viaje.

Ha sido nombrado académico correspondiente de la de San Fernando en Vitoria, D. Daniel Arresse, en sustitución del Sr. Hueto, que parece había hecho renuncia de este cargo.

Parce que se ha presentado al gobierno y se están haciendo los correspondientes ensayos en la dirección de artillería, un nuevo aparato para tallar sin la intervención de talladores y con toda la exactitud posible. El autor de esta nueva talla es D. Pedro G. de la Torre.

Están vacantes en la facultad de ciencias y de geodesia de la universidad Central las cátedras de cosmografía, las cuales han de proveerse por concurso, con arreglo al art. 226 de la ley de instrucción pública y 39 del real decreto de 22 del mes anterior, entre catedráticos supernumerarios de la misma facultad y escuela y catedráticos de instituto de Madrid que cuenten 10 años de antigüedad en el profesorado como propietarios y tengan título de doctor.

La Regeneración dirige una alocución á los católicos españoles, que concluye con este histórico párrafo:

"Hijos de Covadonga, de Monzón y de la Almudena; caballeros de Calatrava, Santiago, Alcántara y Montesa; héroes de Pavia, Lepanto y Bailén.... recordad que no solo es un derecho, sino un deber el defender nuestra religión atacada, y poner en salvo lo que es mas caro que la vida, esto es, la fe que de Dios y de nuestros padres hemos recibido."

Bien de París que las aguas del Sena han tenido una de las mas grandes crecidas que registra la historia del río. El dia 10 las aguas subían á 6 metros y medio. Han ocurrido varios desastres en las inmediaciones de París.

La comisión encargada de redactar en Florencia el nuevo código penal de Italia, se ha decidido, según dice *La Provincia* de Turín, en favor de la supresión de la pena de muerte, señalando como penalidad estremia la reclusión perpetua y la aplicación del régimen celular. Los demás castigos indicados por el código penal se fijarán siguiendo una escala descendente.

El nuevo proyecto de reorganización del ejército francés fija cinco años de servicio activo y cuatro en la reserva. El tiempo de servicio en la guardia nacional móvil, será de cinco años. Los que se libren del servicio activo servirán nueve años, cinco de servicio activo y cuatro en la reserva, o cuatro en la reserva, y cinco en la guardia nacional móvil. Los que se libren del servicio activo serán incorporados á la guardia nacional.

Nuestro corresponsal en la capital del vecino imperio nos remite la siguiente carta:

Paris, 12.
Por mi segundo despacho de esta fecha, habrán Vds. visto la caída de los ministerios italiano y otomano. El primero se subió á manos de la Cámara, que le dió un revolcón en la cuestión del derecho de reunión en Venecia, a que se oponía el gabinete Ricasoli; y como de seguro iba á sufrir otro en el asunto del clero, la dimisión, aunque no se sabe haya sido admitida, se supone que lo será.

Ahora falta saber quién sucederá al gabinete dimisionario. Lo probable es que se forme un ministerio de la estrategia izquierda con Crispi y Mordini, pues no se cree que Rattazzi suba al poder por ahora.

El nuevo ministerio otomano, cuyo personal verán Vds. en los diarios extranjeros de hoy, es reformista, esto es, progresista, y favorable al partido cristiano.

El ministerio en que ha entrado como ministro de Negocios extranjeros Fadolla, que se hallaba en desgracia y alegó mucho tiempo de los negocios públicos, está compuesto de presidentes que han sido de ministros en varias épocas, y todos ellos pertenecen al partido de las reformas.

Hábese aquí en ciertos círculos políticos de una nueva circular publicada por el conde de Paris. Ignoro la exactitud de esta noticia, que mucho me temo no salga cierta, pues nadie parece conocer el contenido de este documento.

Sigue elaborando con gran prisa el proyecto de ley de reorganización del ejército y en los de reuniones públicas de la prensa. Ya he dicho á Vds. que estos dos últimos dará cuenta el empleado en su discurso del dia 14.

En los círculos filarmónicos de París no se habla de otra cosa que de una nueva maravilla del canto, una segunda Sra. Pasta, como la llaman, que ha debutado en el teatro de Messina. Es esta la señorita Edvige Riccipieri, prusiana de nacimiento e hija de una de las mas antiguas familias de la aristocracia prusiana. Hasta ahora solo ha cantado la *Semiramide* y la *Luzecia*, y ambos papeles le han valido una continuada ovación. Parece que esta joven artista está ya ajustada en el teatro italiano de París para cuando se marche la Patti.

La temperatura fué anteayer en Madrid menos benigna que en los días anteriores, pues el termómetro bajó á cero, si bien en las horas d' 1 medio dia subió hasta 10 sobre cero.

Según el resumen publicado en la *Gaceta*, los casos ocurridos de enfermedades epidémicas ó contagiosas en toda la isla de Cuba, durante el mes de noviembre, fueron los siguientes:

Habana: 40 casos de viruela; 6 muertos; proporción, 13,00.

Departamento occidental: 403 casos de viruela; 108 muertos; proporción 26,66.

Departamento oriental: 3 casos de fiebre amarilla; 1 muerto; proporción, 33,33.

Idem: 6 casos de viruela.

Igual: 3 casos de fiebre amarilla; 1 muerto; proporción: 33,33. — Idem: 41 casos de viruela; 114 muertos; proporción 25,27.

Ha sido creada en Cádiz, bajo la presidencia del prelado, la junta de señores eclesiásticos, auxiliadora de la real academia española de Arqueología y Geografía del príncipe Alfonso, como inspectora de las antigüedades religiosas de España; habiendo sido nombrados vocales de dicha junta los Sres. D. Simón Jiménez, cura del Sagrario, D. Vicente Rúa, D. Vicente Calvo y D. Sebastián Herrero, canónigos de la santa iglesia catedral y D. José María Leon y Domínguez, catedrático del seminario.

Han circulado en Galicia los prospectos de un nuevo periódico titulado el *Progreso de Lugo*.

Ayer se habrá verificado la apertura de las cámaras francesas. El discurso que en esta grata solemnidad ha de pronunciar Napoleon III es esperado con viva impaciencia, no solo en París, sino en Europa. Dice que el emperador trabaja hace ocho días en la redacción de este documento, que tendrá grande importancia, tanto bajo el punto de vista de la política interior de la Francia, como de la actitud que esta toma ante las diversas y gravísimas cuestiones pendientes hoy en Europa.

Se ha formado en Florencia un comité presidido por Garibaldi, y que es una emanación de la asociación italo-helénica. Forman parte de este comité los generales Fabrizzi y Avezzana, Bertoni, Crispì, el coronel Tomao, Cipriani, Guerrazzi, Galassi, todos ellos diputados, y además Dolfi, Volterra, el coronel Acerbi y Pappodof.

El 11 se habrán celebrado en Dursseldorf los espousales del conde de Flández, hermano del rey de los belgas, con la princesa de Hohenzollern.

El dia 16 de este mes sera ya conocido el resultado de las elecciones para el Parlamento de Alemania del Norte.

El Papa ha aprobado el balance preventivo que le ha presentado el ministro de Hacienda para el ejercicio de la administración pontificia de 1867. Los ingresos están calculados en la suma de 30.430.38 frs., y los gastos en 73.839.74, de consiguiente, el déficit en la Hacienda del gobierno pontificio en 1867 será de 37.402.695 frs. Este déficit sera cubierto en parte con los millones que, según el convenio de París, debe entregar el gobierno italiano al de la Santa Sede como deuda pública correspondiente á las provincias de las Romanías, las Marcas y la Umbria. El ejército pontificio absorbe la suma de 10.614.503 francos, siendo así que en 1863 solo costaba 6.934.883 francos.

En Paris ha circulado hace pocos días la noticia de que se iba á formar un nuevo ministerio del modo siguiente: El ministerio de Estado y de la Casa del emperador serían suprimidos, reemplazándose por una dirección general de la lista civil. El Sr. Olivier seria nombrado ministro del Interior y de Bellas artes. El marqués de Talhouet, ministro de Negocios extranjeros. El ministro de Marina seria el Sr. Dupuy de Lome y el Sr. Forcade de la Roquette de Trabajos públicos. La cartera de Agricultura se confirió al Sr. Segris. La de Hacienda al Sr. Alfredo Lenoix, y la de Instrucción Pública al Sr. Buffet. La de Justicia al Sr. Devienne, y si no la aceptaba al señor Allou. El nombre del futuro ministro de la Guerra no se citaba.

Los periódicos valencianos dicen que el Jardín Botánico de aquella capital, se halla en un estado tan lamentable que si no se acude pronto á poner remedio desaparecerá aquel hermoso cultivo.

Ha sido declarado cesante el juez de primera instancia de Cartagena, D. Manuel de Sosa.

Se ha encargado del gobierno de Alava el secretario del mismo, por haber venido á ésta corte el gobernador de la provincia.

El producto líquido de la función de tóretes que se dio el domingo en Valencia con objeto de adquirir recursos para las fiestas del Centenario, ascendió á 9000 reales y pico.

A las seis de la mañana del domingo último la guardia de prácticos del puerto de Valencia, establecida junto á la capitalia, observó señales de fuego en la primera andana de la lancha. Los prácticos amarradores abordaron al punto el buque llamado *Anton*, observando que el fuego se había declarado en la bodega.

El dia 10, según cartas de Mahon, debió salir el duque de la Torre para Pal-

y demandaron auxilio al vapor de guerra *Vigilante*, consiguiendo varar el laud. Con esta operación, rápidamente ejecutada por los amarradores, dotación del *Vigilante* y pro-hombre de la matrícula, se evitó la propagación del elemento, que habría causado pérdidas de mucha consideración. Las autoridades se constituyeron en el punto del suceso, y con sus acertadas disposiciones lograron dominar el incendio, felicemente combatido por los amarradores en su principio.

El gobierno de Inglaterra ha prometido presentar dentro de breves días al Parlamento todos los papeles relativos á la presa del *Tornado*. Entonces habrá llegado el momento de tratar en toda su extensión, con profundidad y madurez esta cuestión, porque es de esperar que simultáneamente nuestro gobierno dará publicidad, en interés de la justicia y de la licura nacional, á todos los antecedentes, á todo el proceso diplomático y judicial que se haya formado sobre este ya ruidoso asunto internacional.

El periódico *L'Italia* dice que los mazzinianos hacen lo posible por agitar las masas, aconsejándoles que pidan paz y trabajo. Dado el primer paso, esperan que los demás se sucedan naturalmente.

Cartas de Florencia dicen que para el caso de que llegue á retirarse el gabinete Ricasoli y el rey no resuelva disolver el parlamento, las probabilidades para constituir un nuevo ministerio están en favor del general Menabrea y de Minghi. Un fuerte partido de la corte, apoyado, según parece, por la influencia francesa, trabajaba en favor de un ministerio Rattazzi.

El *Pungojo* de Nápoles dice que hay agentes ocultos encargados de escuchar las pasiones populares en aquella capital, viéndose de los perjuicios que causa la carestía de los víveres.

El administrador de Correos de Marca, D. José García de los Ríos, ha sido trasladado con el cargo de alcalde-corregidor á Sindúcar de Barrameda.

De Tarazona escriben que se va notando escasez de cereales en aquel mercado, por lo que sus precios van subiendo también; pero además nos participan, que un insecto, el que dan el nombre de *cocorza*, está causando daños de mucha consideración en la siembra, teniendo justamente alarmados á aquellos labradores, que se han visto ya precisados a resembrar de aveña algunos pedazos que estaban de trigo.

Según nos escriben de Torrevieja, se han repetido los terremotos en aquella población que se halla desolada, y cuyos edificios están amenazando ruina.

Anteayer salió para Alejo el Sr. gobernador de la provincia de Alicante, acompañado de algunos funcionarios, con objeto de presenciar el ensayo oficial de una máquina para la elaboración de cigarrillos de papel. En la misma población y con el mismo objeto se hallara hoy una comisión regia compuesta del segundo jefe de la dirección de Rentas Estancadas, un oficial de la misma dependencia y un ingeniero mecánico.

Parce que la sociedad económica de Barcelona ha acordado abrir un certamen artístico para dar una medalla de oro y 2000 rs. al autor del mejor cuadro que represente el acto de presentarse Colón á los Reyes Católicos á darles cuenta del descubrimiento de América.

El *Diario Oficial* de Lisboa, recibido ayer publica la convención consular ultimamente celebrada con Francia y pendiente hoy de la aprobación del Parlamento.

Una mujer de 36 años, viuda y con varios hijos, ha sido atacada ayer de un accidente en la calle de Embajadores; y conducida á la casa de Socorro del tercer distrito, falleció al poco rato, habiendo sido inútiles cuantos auxilios se prestaron.

Se encuentra enfermo de gravedad el Ilmo. Sr. D. Carlos Flores.

En el parlamento italiano se ha leído una carta de Mazzini en la que declara que siendo republicano no puede aceptar el cargo de diputado. La cámara aceptó la renuncia de Mazzini.

El gobierno italiano ha presentado á las cámaras el tratado de paz con Austria. El diputado Micali pidió que se comunicase también el tratado de alianza con Prusia y los documentos relativos á los últimos acontecimientos.

Crea esta comunicación necesaria para la discusión del tratado de paz con Austria; pero el ministro de Negocios extranjeros contestó que no podía comunicar dichos documentos, no habiendo los publicado Prusia por su parte. El ministro añadió que esta publicación ofrecía además serios inconvenientes.

SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRÁFICO de nuestro servicio particular:

Paris, 14.
La cotización oficial de hoy es la siguiente:

3 por 100 esterior español, 34.
3 por 100 francés, 69-80 (baja 2 céntimos.)

4-12 francés, 89-55 (alta 5 céntimos.)

Consolidados ingleses, 90 5-8 a 3-4 (baja 1-8)

Dice la Esperanza:

«De poco tiempo á esta parte ha vuelto la costumbre de regar por las mañanas algunas calles de Madrid. Esto es muy bueno para el verano, pero en la estación presente solo ocasiona molestias al público, ya que los vapores que despiden la tierra con la humedad no sean perjudiciales á la salud; por lo que creemos debiera suprimirse por ahora esta operación, utilizando á los jardineros que en ella se ocupan en otros servicios más útiles y convenientes á la población.»

El dia 10, según cartas de Mahon, debió salir el duque de la Torre para Pal-

ma, de donde se cree que pasará á Andalucía ó Francia, á juzgar por lo que sus amigos creen.

A el ha salido para París el director de la compañía del ferro-carril portugués Sr. Gouichaux, dejando regresar en breve. A su vuelta, se celebrará probablemente una junta de los directores de los ferro-carriles interesados, a fin de realizar el proyecto de que hemos hablado, para abbreviar la conducción de la correspondencia pública entre Madrid y Lisboa, reduciendo, si es posible, á 25 ó 27 horas el tiempo invertido que es ahora bastante mas largo.

La sociedad del Crédito comercial que se encargó en pública licitación de regular los semestres anticipados en diez de las mas importantes provincias de España, ha hecho ya la entrega completa y la liquidación correspondiente con el ministerio de Hacienda.

Ayer, según *El Español*, se habrá visto en la audiencia de esta corte una de las causas formadas al periódico *Los Tiempos*. De la defensa del editor de nuestro antiguo colega estaba encargado el señor D. Casimiro Egán.

El matrimonio del conde de Flandes con la princesa María de Hohenzollern, se verificará inmediatamente después de las pascuas próximas.

Los distritos del Sud del Tyrol han elegido candidatos para las cámaras austriacas, favorables á la unión con Italia.

Antes de la crisis que ha sobrevenido al gobierno italiano, el barón Ricasoli había propuesto á sus compañeros de gabinete conceder á Sicilia una amplia autonomía.

Asegúrase que el gobierno otomano ha consentido en conceder autonomía completa á la isla de Candia, y está decidido á evacuar las fortalezas de Servia.

En toda la Servia se han verificado horas funebres por los candidatos muertos combatiendo á los turcos. Los sacerdotes han predicado con este motivo sermones muy hostiles á Turquía.

Está próxima á agotarse la primera edición del poema titulado *Santa Teresa de Jesús*, que ha escrito el jóven y distinguido poeta D. Evaristo Silió y Gutierrez, y que tienen en venta los señores Moya y Plaza.

La señora que, según digimos, ha posado días, se había envenenado en una casa de la plaza Mayor, tomando una cantidad de fosforos, falleció anteanoche de resultados de su atentado. Disgustos de familia parecen han originado esta desgracia.

Los dependientes de la autoridad han recogido el cadáver de una niña de dos meses que se encontró en la iglesia de San Isidro.

Una mujer de 36 años, viuda y con varios hijos, ha sido atacada ayer de un accidente en la calle de Embajadores; y conducida á la casa de Socorro del tercer distrito, falleció al poco rato, habiendo sido inútiles cuantos auxilios se prestaron.

Los dependientes de la autoridad han recogido el cadáver de una niña de dos meses que se encontró en la iglesia de San Isidro.

El concurso de la bella corporación adopte las medidas convenientes á fin de evitarlo. En la reparación parece que se emplean piedras de distintos matices que alteran completamente la severidad del edificio.

NOTICIAS.

SANTOS DEL DIA 13.—San Faustino y Santa Jovita, hermanos mártires.
CULTOS.—Se celebra el Jubileo de Cuarenta Horas en la Iglesia de San Millán, donde por la mañana habrá misa cantada y por la tarde preces y reserva.—En la iglesia de Jesús Nazareno estará S. D. M. expuesto por la mañana de diez a doce en obsequio del Divino Redentor, y en las Trinitarias se practicarán los ejercicios de costumbre por la congregación de los Sagrados corazones de Jesús y de María y dirá el sermon por la tarde D. Hermenegildo Sánchez.—Por la noche predicará en la bóveda de San Ginés D. Luis Peralta y en el oratorio del Olivar D. Tomás Andrade.

Visita de la corte de María.—Nuestra Señora del Tránsito en el Cármen Calzado ó en San Cayetano, ó la de la Asunción en San Justo.

CAMBIO DE GABINETE.—El del especialista y acreditado pedicuro Taberner se ha trasladado á la calle de la Montera, núm. 19, entresuelo. Cura en realidad y radicalmente los callos, ojos de pollo, berrugas, sabadones y otras dolencias de los pies y manos. Garantiza la curación, que es sin dolor. Recibe de 11 a 4 y dá prospectos. Visita también á domicilio y los honorarios son modicos. Facilita los remedios con sus instrucciones á todo el que quiera usarlos por sí mismo. Los depósitos en las principales farmacias del reino.

ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para el dia 13.—Parada: Tercero de artillería á pie.—Jefe de la guardia esterior del real palacio: Señor coronel teniente coronel del tercio de artillería á pie D. Liberto Arnaiz.—Jefe de dia: Señor teniente coronel primer jefe de Arapiles D. Antonio Lizarraga.—Visita de hospital: Coraceros de Borbón, primer capitán.—Reconocimiento de provisiones: Farnesio, quinto capitán.—El general gobernador, Pavía.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido 2224 fanegas de trigo á 5,871 escudos la fanega, y la cebada de 2,100 á 2'300.

MERCADO.—MADRID 13 DE FEBRERO.

ARTICULOS	Por mayor.	Por menor.
Carne: vaca.	4,750	8,200
Carnero.	0,221	0,274
Cordero.	—	—
Ternera.	9	9,600
Toci. anejo.	6,600	7
Id. fresco.	—	—
Lomo.	—	—
Jamon.	12,400	13,400
Aceite.	7,200	7,400
Vino.	4	4,600
Pan, 2 lib.	—	—
Garbanzos.	5,000	6,900
Judías.	2,200	3
Arroz.	2,800	3,800
Carbon.	0,600	0,700
Jabon.	8,400	6,400
Patatas.	0,400	0,450
	0,018	0,030

Han entrado por las puertas de esta capital: 8,455 arrobas de trigo, 2,912 arrobas de harina de idem, 5,442 arrobas de carbon, 105 vacas que componen 44,025 libras de peso, 474 carneros que hacen 10,576 libras de peso, y 195 cerdos degollados que hacen 38,613 libras de peso.

ARTICULOS.	Escudos.	Fanegas.
Trigo de Castilla.	5,800	6,250
De la Mancha.	5,800	6,200
De la Sagrada.	5,300	6,150
De la Campaña.	5,450	6,200
Harina de primera.	—	—
Idem de segunda.	—	—
Idem de tercera.	—	—
Cebada.	2,200	2,500
Paja de trigo.	0,250	0,325
Idem de cebada.	0,300	0,400
Idem de algarroba.	0,200	0,225
	26	26

MERCADOS NACIONALES.

Poblaciones.	Trigo.	Cebada.	Maiz.
Áravalo 5.	46	51	24
Palencia 6.	49	51	26
Sevilla 12.	58	64	34
Córdoba 12.	52	54	49
Cartagena 11.	60	62	24
Málaga 11.	66	68	33
Valladolid 13.	50	50	26
Murcia 12.	59	67	26
Carmona 11.	48	54	32
Jerez 11.	57	62	34
Granada 11.	48	55	31
Lucena 7.	48	54	30
Almería 11.	30	41	26
Medina 10.	49	50	24

MERCADOS EXTRANJEROS.

Paris, 9 de febrero. La situación de los mercados es la misma; pocos negocios, pero los precios sostidos con firmeza.

La baya ocurrida en los mercados ingleses al principio de la semana, no ha hecho nuevos progresos ayer, pero los negocios sin actividad.

Burdeos, 8 de febrero. Desde ayer se han hecho algunos negocios en molería, en pequeñas cantidades es verdad, pero en fin, esto ha bastado para animar un poco los precios, sobre todo, en las hermosas calidades de trigo espagnol.

Los trigos blancos españoles han tenido una demanda muy activa con una subida de 50 céntimos por hectómetro.

Liverpool 10 febrero. Mercado de ayer poco provisto. Cortos negocios á los precios del martes último.

Nantes, 8 febrero. El mercado de hoy ha sido completamente nulo en negocios. Había algunos compradores de trigos, pero los tenedores no han querido ceder á los últimos precios hechos. Los trigos quedan firmes sin transacciones.

Las harinas muy en calma.

SPECTACULOS PARA HOY.

TEATRO REAL.—105 función de abono.—Primer turno é impar.—A las 8 1/2.—María.

ZARZUELA.—Funcion 121 de abono.—Tercer turno.—A las 8 1/2.—A beneficio de D. Juan Casañer.—Doble corona.—El pago de la carta.

CIRCO.—A las 8 1/2.—Funcion 23 de abono.—Segundo turno de tres.—Juan el correo.

BUFOS MADRILEÑOS (Variedades).—Funcion en pav.—Tercer turno.—A las 8 1/2.—Una sazón y una soñete.—La trompeta de Eustaquio.

BOLSA.—COT. OFICIAL DE AYER 14.

EFFECTOS.	Ultimo	precio.	Movimto.
Anter..	33-60	33-55	s 5 c.
Id. fin de mes	33-60	30-00	—
Id. fin próximo	00-00	00-00	—
3 dif. aleont.	31-30	31-25	5
Id. fin de mes.	00-00	00-00	—
Amort. de 1. ^a	00-00	00-00	—
Id. de 2. ^a	14-50	14-50	—
Personal..	17-65	17-83	10
Billetes hip.	90-00	89-90	10
Carret. y soc.	—	—	—
Abri..	4,000	79-00	—
De 2,000..	87-50	87-50	—
Junio, 2,000	85-25	85-25	—
Agosto, 2,000	73-00	73-00	—
Septiembre, 2,000	00-00	00-00	—
Julio, 2,000..	00-00	00-00	—
Obras públicas.	00-00	00-00	—
Can. Isabel II.	par.	par.	—
Oblig. ferro.	58-90	58-80	10
Id. nuev. 2,000	00-00	58-20	—
Id. id. 20,000	58-30	58-40	10
Banco Espa.	120-00	119-50	150

CAMBIOS.—Londres, 30 d. fecha. 49-30
París, 8 días vista 5-11

ANUNCIOS.

ALMONEDA DE SILLERIAS, ESPEJOS, A jardineras, cómodas, mesas de despacho, sillones de chimenea, camas, colchones y demás efectos á precios sumamente arreglados. Tudecos, 34, principal izquierda.—2

PÉRDIDA.

El miércoles 13 se ha perdido una carta cerrada con goma, bajo cuyo sobre se contenían cuatro billetes del banco de España, de 100 rs. cada uno, dirigidos á la persona que se manifiestará á quien los presente en la calle del Río, número 1, cuarto segundo, donde se gratificará. Se extraviaron á un pobre criado por la calle de San Andrés.—1

SE ARRIENDA

un cuarto principal, de moderna construcción, lujosamente empapelado, con dos miradores, cinco chimeneas, cocina económica, agua y veintiuna piezas, portería y escalera iluminada de gas, en el ultimo precio de 10,000 rs. anuales, pagados por trimestres adelantados.

El administrador vive y da razón en la calle del Río, número 18, cuarto principal de la derecha.

También se arriendan en la misma casa una magnifica cochería para cinco carruajes y una cuadra para cinco plazas con fuente, patio, guardarines y todas las demás dependencias necesarias al servicio de particulares. Informará el mismo administrador.

ZURCIDOS SIN CONOCERSE, CORTE DE trajes, etc., por doña Carlota Belluga. Precios, 23, entresuelo izquierda.—20

LOS ITALIANOS.

Hay habitaciones de 4 á 12 rs. diarios.

Idem con alimento de 24 á 30 rs.; se sirve por lista y comidas de precio.—Calle del Príncipe, núm. 33.

ALMONEDA DE MUEBLES, CALLE DE San Miguel, núm. 8, cuarto bajo.—2

SOMBREROS DE COPA.—GRAN REBAJAS superiores, 60 rs.; primera clase, 50 y segunda clase, 40. Jacometrezo, 82, casa de Rica.—1

SE SUPLICA A LA PERSONA QUE

Sen la noche del 10 del corriente recibió un loro en la travesía del Luzón, se irá a entregarlo en la calle del Luzón, núm. 11, segundo izquierda, y se le dará una buena gratificación.—1

LIQUIDACION.

Para terminar las pendientes con los dueños, se vende en precio muy arreglado una partida de horraje para ganado caballar. Ruedas para carretillas de mano y buenas de hierro fundido. Herramientas para minería y carpintería, tales como hachas, azuelas, podadoras, agujas de hierro, atacadores con bocas de hierro y de cobre, cuñas carboneras, porrillas para machacar piedra, mazas de hierro acerado, etc. Darán razon, calle de Fuencarral, núm. 27, almacén de hierro.

El mismo almacén se encuentra bien surtido de hierros de la fábrica del Cármen de Baracaldo, de buena calidad, cuyos precios han rebajado considerablemente.—1

DILDORAS PURGATIVAS DE F. MON-

tafa. Se usan en todas las ocasiones que hay necesidad de purgarse; sus efectos son suaves, seguros y pronto, sin causar ninguna alteración. Qitan las obstrucciones, disuelven los humores y los vuelven propios para ser evacuados. Se dan en la mañana, melancolía, hipochondriaca, en las fiebres, cuartanilla, apoplejías, letargos y hidropesía. Se venden: Botica de Puerto Carrera, núm. 11, Madrid. Caja, 10 rs.—1

CARBARZOS FINOS DE FUENTE SAU-

CO por el mismo labrador, de 34 rs. arroba en adelante. Judías del Barco á 20 reales arroba. Depósito calle de Silba, núm. 43, esquina á la de la Estrella, local.

HOTEL DEL NORTE Y MEDIODIA.—

Cocina española: se sirven abundantes y variados cubiertos de 10 á 30 rs. Atocha, 59, bajo, junto á San Sebastián.—1

GRAN LOCAL EN VENTA O ARRE-

damiento.—Junto al hospital de la Princesa, por la Ronda de Atenas, se arrienda ó vende jun espacioso local, cercado, con cobertizo, cuadras, almacenes, etc., propio para industrias, fabricaciones, depósitos ó almacenes. En el paseo de las Navas de Tolosa, núm. 5, terreno, están las llaves. Para tratar de su ajuste, todos los días de dos á cuatro, en la calle del Barquillo, núm. 18, cuarto entresuelo.—3

SPECTACULOS PARA HOY.

TEATRO REAL.—105 función de abono.—Primer turno é impar.—A las 8 1/2.—María.